
Бюро ЦК КПСС по РСФСР 
Совету Министров РСФСР
А  Т р у д я щ и еся  К уйбы ш евской  области , к а к  и  весь  со- 
\ ветский народ , с н еослабны м  вним анием  следи ли  за  по- 
\ ездкой  Н икиты  С ергееви ча  Х р у щ ева  в С оединенны е 
) Ш таты  А м ерики . С ам оотверж енность , с которой он вы- 
V поднял историческую  миссию  м и ра, вд охн овляла  совет- 
\  ских лю дей на новы е труд овы е подвиги.
) С больш ой радостью  у зн али  м ы  о том, что области  
\  п рисуж дено п ер ех о д ящ ее К расное зн а м я  С овета М ини- 
\  стров Р С Ф С Р  и д ен еж н ая  прем и я по зоне П о во л ж ья  за  
 ̂ вы сокие п о казател и  по прои звод ству  и заготовкам  про

д у к т о в  ж ивотноводства в третьем  к в ар тал е  1 9 5 9  года.
\ С егодня нам  вр у ч ен а  эта  п очетная н агр ад а . От всего 
 ̂ серд ц а  мы  б лагодари м  партию  и п рави тельство  за  вы- 
 ̂ сокую  оценку  наш его скром ного труд а . М ы поним аем ,

\  что лучш им  ответом  будет н ап р я ж е н н а я  раб ота  всех  нас 
 ̂по увеличению  производства продуктов ж ивотноводства,

\ и даем  слово раб отать  ещ е лучш е, ещ е продуктивней .
\ Д остигнуты е успехи по увеличению  п рои звод ства и 
\ заготовок  п родуктов ж ивотновод ства я в л яю тся  резуль- 
> татом  повседневного вним ания Ц ентрального  К ом итета 
\ К П С С  и С оветского п р ав и тел ьства  "к разви ти ю  народ- 

ного хозяй ства наш ей  области , итогом ш ироко р а з в е р ^ в -  
I? ш егося социалистического  соревн ован и я  труж ени- 
с ков сельского  хозяй ства  области  в честь  п ред стоящ его  д е

к аб рьского  П ленум а Ц К  К П С С  по вопросам  сельского  
хозяйства. Ж ивотноводы  области  стали  лучш е исполь
зовать  опыт передовы х хозяй ств  по внедрению  дости- 

1 ж ений  зоотехнической  н ауки  в общ ественном  ж и вотн о
водстве, улучш или  уход, сод ерж ан и е и корм лен и е ско
та , все ш ире прим еняю т искусственное осем енение ж и 
вотны х, нап ряж енн о  работаю т н ад  созданием  прочной 
корм овой базы .

Н еп реры вн о  повы ш ается  тр у д о вая  и поли ти ческая 
активность  колхозного  к р естьян ства .

> Ч етверты й  к в ар т ал  —  реш аю щ ий д л я  вы полнения 
) наш их социалистических о б я зател ьств  в п рои звод стве и 
 ̂п родаж е госу д ар ству  продуктов ж ивотноводства. М ы 

\  зн аем , что впереди  ещ е больш ие трудности  —  наступа- 
\  ет зи м а, самы й ответственны й период в ж ивотноводстве. 
\  Н о м ы  полны  реш им ости  их п реод олеть, тем  более, что 
\ к аж д ы й  из нас и все м ы  вм есте стрем и м ся  встретить  
\  предстоящ ий д ек абрьски й  П ленум  Ц К  К П С С  достойны м и 
\  делам и  в сельском  хозяй стве . М ы отчетливо сознаем , 
\ что у  «нас далеко  ещ е не и сп ользован ы  и м ею щ и еся  воз- 
) м ож ности д л я  более бы строго  п о д ъ ем а ж ивотноводства. 
\ П олучая  почетную  н агр ад у , м ы  даем  тверд ое сло- 
\ во не п ож алеть  тр у д а  на то, чтобы  лучш е орган и зо в ать  и 
\о б р а зц о в о  провести  зи м овк у  скота , п рави льн о  использо- 
\  вать  корм а, соверш ен ствовать  орган и зац и ю  и оп лату  тру- 
\  да на ф ерм ах , вн едрять  в п р ак ти к у  наш ей  раб оты  дости- 
\ ж ен и я зоотехнической  н ау ки  и  передового  опы та, ещ е 
\ш и р е  р азвер н у ть  социалистическое соревнование м еж д у  
\  колхозам и, совхозам и , бри гадам и  и ф ерм ам и , м еж д у  жи- 
 ̂вотноводам и, чтобы  не только  вы полнить социалистиче- 
 ̂ ские о б я зател ьства , но и обеспечить создан и е необходи- 

\  м ы х условий дл я  дальн ей ш его  у вел и ч ен и я  производства 
^п родук тов  ж ивотноводства в 1 9 6 0  году  —  втором  году 
\ сем илетки .

Е щ е р а з  от душ и благодарим  за  вы сокую  оц ен к у  на- 
 ̂ш его труда.

\ З а  зд р авству ет  великий  советский  н арод  —  строи 
\ тель  ком м унизм а!
; З а  зд р авству ет  р о д н ая  К ом м ун исти ч еская  п арти я  — 

орган и затор  и вдохновитель  всех  наш их побед!

ПРАЗДНОВАНИЕ ДНЯ А РТИЛЛЕРИИ
Многолюдно было в Централь

ном музее Советской Армии.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ

19 ноября трудящиеся Москвы 
вместе с воинами столичного 
гарнизона отметили День артил
лерии. В клубах, домах и двор
цах культуры .состоялись встречи 
с Героями Советского Союза — 
участниками Великой Отечествен
ной войны.

красныйОКТЯБРЬ
Орган Сызранского горкома КПСС и городского Совета депутатов трудящ ихся

Год издания 43-й
№ 9 3 0  ( 1 1 0 6 0 )

Суббота, 21 ноября 1959 года Цена 15 коп.

Вручение Куйбышевской области переходящего 
Красного знамени Совета Министров РСФСР

18 ноября, вечером, в празднично украшенном 
Дворце культуры имени В. В. Куйбышева со
брались передовики колхозов и совхозов, спе
циалисты сельского хозяйства, партийные, со
ветские, профсоюзные и комсомольские работ
ники, рабочие заводов и строек, представители 
интеллигенции нашей области. Они пришли на 
митинг по поводу вручения переходящего Крас
ного знамени Совета Министрор РСФСР Куйбы
шевской области, признанной победителем в со
циалистическом соревновании за получение вы
соких показателей по производству и заготовке 
продуктов животноводства в третьем квартале 
1959 года по зоне Поволжья.

...Шесть часов вечера. По поручению бюро 
обкома КПСС и облисполкома митинг открывает 
председатель исполкома областного Совета де
путатов трудящихся А. М. Токарев. Звучит гимн 
Советского Союза. Затем слово предоставляется 
заместителю председателя Совета Министров 
РСФСР Н. Н. Органову, который горячо поздра
вил трудящихся Куйбышевской области с успе
хами, достигнутыми в развитии животноводства, 
и вручил переходящее Красное знамя Совета

Министров РСФСР. Знамя принимают первый 
секретарь обкома КПСС А. С. Мурысев и предсе
датель облисполкома А. М. Токарев. Герои Со
циалистического Труда 3. Г. Мальцева и И. Л. 
Осокин устанавливают почетную награду рядом 
со знаменем области, на котором сверкает 
орден Ленина.

Слово предоставляется первому секретарю об
кома КПСС А. С. Мурысеву.

Затем с речами выступили доярка племзавода 
«Канаш» Т. М. Ыалолеткова, птичница Куйбы
шевской птицефабрики Н. И. Ненашева, зоотех
ник колхоза «17 лет Октября» Дубово-Уметско- 
го района Л . И. Кузнецова, свинарка совхоза 
«Комсомолец» А. Ф. Еремина, председатель кол
хоза «Россия» Пестравского района И. Я . Ревин, 
слесарь ремонтно-механического цеха завода 
Катэк Н. П. Кузнецов и секретарь Чапаевского 
райкома КПСС А. Д. Палягва.

В заключение, участники митинга с большим 
воодушевлением приняли приветственное письмо 
Бюро ЦК КПСС по РСФСР и Совету Министров 
РСФСР.

IV сессия Куйбышевского областного Совета 
депутатов трудящихся (седьмого созыва)

Торжественные собрания, но- 
священные Дню Артиллерии, со
стоялись 19 ноября в Ленингра
де, Киеве, Риге, Томске и дру
гих городах страны. (ТАСС).

Чугун вместо бронзы
Коллектив фасонолитейного це

ха «Запорожсталь» в содружестве 
с работниками центральной лабо
ратории завода и учеными З а 
порожского машиностроительного 
института освоил технологию про
изводства модифицированного чу
гуна. Этот чугун, обработанный в 
копильнике вагранки магнием, с 
успехом можно использовать для 
•получения отливок и поковок, ко
торые обычно делают из стали, а 
такж е ряд деталей, изготовляе
мых из бронзы.

Из модифицированного чугуна 
на заводе уже сделаны первые 
детали—зеркала шпинделей про
катных станов и червячные ше
стерни. До последнего времени 
они изготовлялись исключительно 
из бронзы.

Использование модифицирован
ного чугуна, вместо стали и брон
зы, позволят металлургам завода 
ежегодно экономить десятки ты
сяч рублей.

(ТАСС).

О СОЗЫВЕ ПЯТОЙ СЕССИИ СЫ ЗРАНСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА  
Д ЕП УТА ТО В  Т Р УД Я Щ И Х С Я

Исполнительный комитет Сызранского городского Совета депу
татов трудящихся доводит до сведения депутатов городского Со
вета, что в понедельник, 23 ноября, в 14 часов дня, созывается 
пятая сессия городского Совета депутатов трудящихся (седьмого 
созыва).

Исполком городского Совета депутатов трудящихся на рас
смотрение городского Совета вносит следующие вопросы:

1. Отчет исполкома городского Совета о работе по выполнению 
няказов избирателей.

2. Информация о принятых мерах по выполнению решения чет
вертой сессии и предложений депутатов по вопросу подготовки 
городского хозяйства к зиме.

3. Организационные вопросы.
Сессия состоится в помещении драматического театра.

Горисполком.

Вчера в помещении театра опе
ры и балета (Дворец культуры 
имени В. В. Куйбышева) состоя
лась IV сессия Куйбышевского об
ластного Совета депутатов трудя
щихся (седьмого созыва).

Сессию открыл председатель ис
полкома Куйбышевского областно
го Совета депутатов трудящихся 
депутат Мурысев А. С. (избира
тельный округ № 6).

Председателем сессии едино
гласно избирается депутат Смир
нов В. И. (избирательный округ 
№ 59), секретарем сессии— Афа
насьева М. С. (избирательный ок
руг X: 188).

Утверждается следующий поря
док дня:

1. Доклад мандатной комиссии 
и утверждение полномочий из
бранных 15 ноября с. г. депута
тов областного Совета.

2. Организационный вопрос.
3. О мероприятиях по выполне

нию постановления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О мерах 
по увеличению производства, рас
ширению ассортимента и улучше
нию качества товаров культурно- 
бытового назначения и хозяйст
венного обихода».

4. Содоклад постоянной комис
сии по промышленности, транс
порту и связи.

Заслушав доклад председателя 
мандатной комиссии областного 
Совета депутата Караваева П. Т . 
(избирательный округ № 116) об

ИНФОРМАЦИОННОЕ
СООБЩ ЕНИЕ

о заседании Куйбышевского 
областного Совета депутатов 
трудящихся (седьмого созыва)

1 8  ноября 1Э 5 9  года
☆

итогах выборов депутатов област
ного Совета по двум избиратель
ным округам, вместо выбывших 
депутатов, областной Совет депу
татов трудящихся решил:

. Утвердить полномочия I депута
тов областного Совета депутатов 
трудящихся, избранных 15 нояб
ря 1959 года: 

тов. Токарева Александра Мак
симовича — по Вокзальному из
бирательному округу № 17;

тов. Гусева Николая Павлови
ча — по Первомайскому избира
тельному округу № 106.

Затем был рассмотрен органи
зационный вопрос. Областной Со
вет депутатов трудящихся решил:

1. В связи с избранием тов. 
Мурысева Александра Сергеевича 
первым секретарем Куйбышев
ского обкома КПСС освободить его 
о.т обязанностей председателя ис
полкома областного Совета депу
татов трудящихся.

2. Избрать тов. Токарева Алек
сандра Максимовича —  депутата 
от Вокзального избирательного 
округа № 17 —  председателем 
исполкома областного Совета де
путатов трудящихся.

С докладом по третьему вопро
су повестки дня выступил пред
седатель областной плановой ко
миссии депутат Вязовкин А. © . 
(избирательный округ № 72). 
Содоклад постоянной комиссии 
по промышленности, транспорту 
и связи сделал депутат Кокурин  
В. И. (избирательный округ .Ni 7).

В обсуждении доклада тов. Вя- 
зовкияа и содоклада тов. Ко- 
курина приняли участие депута
ты Рылав Н. Е. (избирательный 
округ № 73), Егоров А. Н, (из
бирательный округ X» 80), Соро
кин К . Л . (избирательный округ 

26), Александрович А. В. (из
бирательный округ № 104). Го
ловина А. К . (избирательный ок
руг № 143), бутяев Н. П . (из
бирательный округ Л? 105), По
кровский И. Г. (избирательный 
округ № 74), Зубов А. В. (изби
рательный округ Лг» 176), а так
же управляющий Куйбышевской 
базой «Росхозторга» Горячев 
М. К ., директор Сызранской ме
бельной фабрики Л? 2 Дмитриев 
Ф. М ., директор Куйбышевского 
металлообрабатывающего завода 
по выработке предметов домаш
него обихода Астапов Е. С. и за
меститель председателя совета 
народного хозяйства Евсеев В. Н.

По обсужденному вопросу об
ластной Совет депутатов трудя
щихся принял решение.

На этом сессия областного 'Со
вета депутатов трудящихся за
кончила свою работу.

На повестке дня — высокопрочный чугун
19 ноября на завод тяжелого 

машиностроения съехались пред
ставители сызранских и куйбы
шевских предприятий. Среди них 
преобладают металлурги.

В этот день здесь назначено 
было заседание секции техниче
ского совета при горкоме КПСС 
по горячей обработке и литейно
му производству. На повестке 
дня секции — вопрос о производ
стве высокопрочного чугуна.

Председатель технического со
вета, директор сланцеперерабаты
вающего завода тов. Малеев пре
доставил слово для доклада 
главному металлургу завода тя
желого машиностроения тов. Пет
рову.

С сообщениями о внедрении в 
производство высокопрочного чу
гуна, достигнутых результатах 
выступили представители куйбы

шевских и сызранских предприя
тий.

Принимавшие участие в засе
дании секции осмотрели литейное 
производство, механообрабатыва
ющие цехи и лаборатории завода.

По обсужденному вопросу тех
нический совет представит реко
мендации на рассмотрение бюро 
городского комитета партии.



Навстречу Пленуму Ц К КПСС

На помощь приходят шефы
Коллектив завода тяжелого 

машиностроения не первый год 
шефствует над нашим колхозом. 
Но особенно тесной связь между 
рабочими и колхозниками стала 
с этого лета- В самое страдное 
время, в дни уборки урожая, на 
поле приезжали к нам члены 
заводского коллектива художе
ственной самодеятельности. Их 
выступления очень понрави
лись колхозникам. Они попро
сили:

— Приезжайте к нам поча
ще.

Машиностроители не замед
лили приехать еще раз. Вместе 
с ними был и секретарь парт
кома Евгений Федорович Му
равьев. После концерта, ко
торый был очень тепло встре
чен членами сельхозартели, 
завязалась душевная беседа,

—• Большое строительство 
мы задумали. Прилагаем все 
силы, чтобы развивалось кол
хозное животноводство, а без 
хороших помещений для скота 
этот вопрос не решишь...

— Убрать картофель своими 
силами не управимся.

Колхозники рассказали о 
своих делах, о своих нуждах. 
Машиностроители обещали ока
зать помощь в уборке урожая, 
в строительстве животноводче
ских помещений. г . ,

Слово рабочих оказалось 
крепким. Заводские строители 
под руководством старшего ма
стера Евгения Ивановича Бек- 
ренева заготовили и привезли 
бутовый камень, лесоматериал и 
приступили к строительству 
свинарника на 250 голов... Де
ло пошло быстро, прямо на 
глазах росли стены. Да и мог
ло ли быть иначе? С душой, 
по-хозяйски работали и работа
ют шефы. Любо видеть, как 
спорится дело в руках таких 

'мастеров, как старый производ
ственник Иван Григорьевич 
Григорьев.
, Иван Григорьевич Григорьев 

пенсионер, но, узнав, что

создается бригада строителей 
для работы в подшефном кол
хозе, предложил свои услуги. 
Его горячо поддержал стар
ший мастер Бекренев:

— Правильно. Б о л ь ш у ю  
пользу вы можете оказать в 
колхозе. Специальностей у вас 
хоть отбавляй: и каменщик, 
и стекольщик, и столяр, и печ
ник.

Так он приехал в наш кол
хоз.

Проходил как-то Иван Гри
горьевич мимо овцефермы, уви
дел, . что в некоторых рамах 
стекол не хватает, отремонти
ровал... С тех пор началось: 
приходят к нему и просят, а 
Иван Григорьевич рад всегда 
помочь, все сделать для кол
хоза.

Старый производственник 
работал на самых решающих 
участках и всюду приносил 
пользу, способствовал успеху.

В артели есть своя пилора
ма, а пилорамщика настоящего- 
то нет. Опять обращаются к 
Ивану Григорьевичу...

Заводские строители при
шли в колхоз в начале осени. 
Срок небольшой, а сделано за 
это время многое: новый сви
нарник возведен под крышу, 
заготовлен лес для стропил и 
внутреннего оборудования.

Шефы дали слово закончить 
строительство свинарника к от
крытию декабрьского Пленума 
ЦК КПСС. Нет сомнения, что 
слово свое они сдержат.

Рабочие и служащие завода 
приезжали на уборку картофе
ля. Трудились дружно, с задо
ром. Их силами был убран 
картофель с площади 38 гек
таров.

Шефы активно помогают 
колхозу достойно встретить 
декабрьский Пленум ЦК КПСС,

В. Короткий,
председатель колхоза 

имени Куйбышева.

Нужна деловая помощь
В артели имени Кирова с 23 

октября производство извести в 
шахтной печи прекращено и печь 
остановлена на ремонт- Ремонт ее 
затягивается. Производство изве
сти ведется в напольных печах, 
однако выполнение плана сры
вается из-за плохой доставки 
топлива.

Очень слабо идет реализация 
готовой продукции, поэтому в це
ховых складах скопилось очень 
много готовой продукции. Прав

ление артели ооязано принять 
все меры к ее реализации.

Особенно тяжелое положение 
создалось в карьере. Там необ
ходимо произвести вскрышные ра 
боты в объеме 2000 квадратных 
метров. Разговор об этом ведется 
в течение двух с половиной ме
сяцев, но практически ничего не 
сделано.

К . Ерохин,
заведующий мело-язвесткового 

цеха.

Лекции и доклады о визите 
товарища Н. С. Хрущева в США

Райпрофсож организовал для 
работников линейных станций 
отделения лекции и доклады о 
визите Председателя Совета 
Министров СССР товарища

Н. С. Хрущева в Соединенные 
Штаты Америки.

В вагоне-клубе, где проводят
ся лекции и доклады, демон
стрируются кинофильмы.

* КАКОЙ ВКЛАН ВНЕСЛИ ВЫ 
В ФОНД СЕМИЛЕТКИ?

На этот вопрос редакции газеты «Красный Октябрь» ответили:

В. ЗАХАРЬЕВ,

токарь Сызранского автотранспортного 
хозяйства.

Если на территории 
гаража нет машин, зна
чит, все они работают на 
линии. Но вот в гараже 
с каждым днем стало ос
таваться больше машин. 
В чем дело? Все забеспо
коились- Оказалось, что 
неисправны стопсигна- 
лы. Не особенно слож
ная деталь ■— контакт 
стопсигнала, а вот из-за 
нее машины стали про
стаивать неделями. Каж
дому водителю известно, 
к чему может привести

неисправный стопсиг- 
нал, особенно в осенне- 
зимний период.

Было над чем заду
маться. Контактный 
прибор нельзя разобрать. 
Если он вышел из 
строя, значит выкиды
вай. Я изготовил кон
тактный прибор, кото
рый, в отличие от завод
ского, можно разбирать 
в любых условиях и 
производить необходи
мый ремонт.

Сейчас я работаю 
еще над одним пред
ложением. Главный 
тормозной цилиндр гру
зовых машин, как пра
вило. работает не боль
ше двух лет. В нем по
являются раковины, че
рез которые проникает 
глицериновая жидкость. 
Неисправные цилиндры 
сдавали в металлолом.

. Мы не могли мириться 
с таким положением. 
Надо было найти способ 
ремонта тормозных ци
линдров.
Цилиндр тормозного при
способления я расточил 
с помощью специально
го приспособления, пос
ле этого, в цилиндр вста
вили манжет большого 
размера.

С волнением следил я 
за испытаниями рестав
рированного цилиндра. 
Опыт удался.

Такие цилиндры уже 
установлены на шести 
автомобилях- Водители 
не жалуются, тормозная 
система машин, работает 
нормально.

В самосвале ГАЗ-51 
муфта сочленения кар
дана подъемника быстро 
изнашивается. Заменять 
ее всякий раз новой

П. ВЕРХОВ,

мастер инструментального цеха паровозного депо 
станции Сызрань 2-я

Втулки для элемен
тов котла на вид не
большие детали, но их в 
локомотиве много. Изго
товление втулок было 
делом довольно трудоем
ким. Сначала в кузни
це ковали цилиндриче
скую 'бблванжу. Потом 
ее передавали в механи
ческий цех для рассвер
ловки отверстий. Зача
стую . получался брак,
так как не могли 
точно отцентрировать 
деталь. После свер
ловки заготовка по
ступала на токарно-вин
торезный ставок для рас-

— Почему так много 
стружки возле каждого 
станка? — такой во
прос можно слышать 
почти каждый день.

Действительно, в ме
ханическом цехе очень 
много стружки, а ведь 
стружка —  это металл, 
его нужно беречь и ра
ционально использовать.

Вот это и навело ме
ня на мысль, а нельзя 
ли сократить механиче
скую обработку некото
рых паровозных деталей 
и тем самым уменьшить 
отход металла в струж
ку.

точки. Затем вытачива
лись — конусы,

С рабочими инстру
ментального цеха мы 
сделали специальный 
штамп, с помощью кото
рого отверстия выдавли
ваются. Если раньше на 
изготовление втулки за
трачивалось 12 минут, 
то теперь 2— 3 ми
нуты. Цель была достиг
нута, дорогостоящая ме
ханическая обработка 
сократилась до мини
мума. Наравне с этим 
получена и экономия 
металла, так как выдав
ленный прессом стер
жень используется для 
штамповки гаек.

Сейчас я готовлю

будет слишком дорого, 
неэкономно. Да к тому 
же эти детали не всег
да в достаточном коли
честве имеются на 
складах.

Тогда было решено 
приспособить на ГАЗ-514 
износившиеся карданы с 
машины ЗИЛ-150 (боль
шего размера). Для это
го нужно было изгото
вить новую муфту. Но 
в ваших мастерских не 
оказалось необходимого 
оборудования. Тогда мы 
муфты изготовили из 
труб. Они работают 
безотказно.

Внедрение рациона
лизаторских предложе
ний сказывается на 
улучшении технической 
эксплуатации машин, 
улучшении перевозок 
народнохозяйствен,ч ы х 
грузов.

штамп для изготовления 
штуцеров крана. Такой 
штамп сможет проби
вать отверстия в бол
ванках с диаметром до 
50 миллиметров.

Вычислительный центр 
в Иркутсне

Развитие в восточных районах 
нашей страны науки и техники, 
создание мощной энергетики, но
вых отраслей промышленности 
связано с необходимостью в ко
роткие сроки осуществлять слож
ные математические вычисления.

Этим целям будет служить ор
ганизуемый при Иркутском го
сударственном университете круп
ный вычислительный центр, пер
вый на огромной территории Си
бири и Дальнего Востока. Реше
ние разнообразных задач науч
ного и производственного харак

тера здесь будет осуществляться 
с помощью современных матема
тических машин.

Университет уже получил но
вую электронную машину «Урал». 
Для перевозки ее к месту мон
таж а потребовалось четыре ж е
лезнодорожных вагона. В неда
леком будущем новый вычисли
тельный центр получит еще ряд 
математических машин и прибо
ров.

(ТАСС).

Д Р У Ж Б А  Д В У Х  К О Л Х О З О В
( ^ '-Ш1V" IIIi I)ц „ ИА-.

, , ,  • г ¡ ¿с Ярославская область. Четвер
тый год соревнуются между со
бой колхозы «Страна Советов» 
Ярославского района и «Больше
вик» Изяславского района Хмель
ницкой области.

Недавно делегация украинских 
колхозников побывала у своих 
ярославских друзей.

В сельхозартели «Страна Со
ветов» за этот период получе
но 267 центнеров молока и 21 
центнер мяса на 100 гектаров 
сельскохозяйственных угодий. 
Урожай зерновых составил в 
среднем 16 центнеров с гектара. 
Денежный доход достиг 1.428 
тысяч рублей.

Колхоз «Большевик» произвел 
на 100 гектаров угодий 241 цент
нер молока и 41 центнер мяса. 
Украинские хлеборобы получили 
по 23 центнера зерна с гектара.

1 
Í

Доход колхоза составил 4.166 \
тысяч рублей. \

Украинские и ярославские кол- \
хозники обменялись опытом ра- Í
боты и решили продолжить соц- i
соревнование. )

НА СНИМКЕ: представители <
двух соревнующихся колхозов )
подводят итоги соревнования. )
Слева направо: заместитель сек- \
ретаря партбюро колхоза «Стра- \
на Советов». Г. Е. Соколов, \
председатель сельсовета В. С. ^
Рубцов, бухгалтер колхоза Н. Н. г
Сергеев, колхозники сельхозар- )
тели «Большевик» секретарь )
парторганизации В. И. Заброд- \
ский, доярка Н. Т. Луцик, arpo- \
ном К. М. Шереметьев и брига- \
дир Д. А. Сабадышин. ^

Фото И. Сытина. \
(Фотохроника ТАСС). \

Книж ная полна
Вышли из печати и поступили в 

продажу следующие книги:
B. А. Блюмберг, М. А. Сергеев.

Токарь-карусельщик. Учебное по
собие для технических училищ. 
Машгиз, 1959 г. Цена 8 руб.

М. Е. Егоров. Основы проекти
рования машиностроительных за
водов. Учебник для машинострои
тельных вузов. Машгиз, 1959 г. 
Цена 15 руб. 25 коп.

А. И. Малышев и другие. Тех
нология металлов. Учебное посо
бие для технических училищ. Маш
гиз, 1959 г. Цена 8 руб. 65 коп.

М. Л. Лившиц. Техническая экс
плуатация и ремонт двигателей 
внутреннего сгорания. Учебное по
собие для техникумов. Машгиз. 
1959 г. Цена 4 руб. 25 коп.

Н. Д. Киселев. Электробезопас- 
ность на промышленных пред
приятиях. Профиздат. 1959 г. Цена 
2 руб. 25 коп.

Л. П. Сторожев. Сборник задач 
по теоретической механике и эле
ментам теории механизмов и м а
шин. Учебное пособие для техни
кумов. Трудрезервиздат. 1959 г. 
Цена 5 руб. 45 коп.

А. Н. Веденов. Малоформатная 
фотография. Лениздат. 1959 г. 
Цена 21 руб.

Фрэнк Хард’’ Четвероногая ло
терея. Роман.4, здательство ино
странной лить ¡туры. Москва. 
1959 год. Цена 6 руб. 45 коп.

Н. Гарин—Михайловский. Рас* 
сказы. Издательство художест
венной литературы. Москва. 1959 
год. Цена 1 руб. 70 коп.

C. .Наумов. Плечо товарища. 
Рассказы. Издательство «Моло
дая гвардия». Цена 4 руб. 20 коп.

Книги продаются в магазинах 
книготорга.
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БРАЗЦОВСКАЯ площадка. Хо
рош этот новый район го

рода. Окрашенные в светлые то- 
4на жилые корпуса имеют празд
ничный видт С высоты открывает
ся чудесная панорама Волги. 
Хорошо здесь будет ребятам— вос
питанникам школы-интерната! 
Здесь для них заканчивается 
строительство общежития со все
ми подсобными помещениями. —  
столовой, гаражом, котельной и 
свощехранилищем.

...Рабочий день на стройке в 
разгаре, комплексная бригада Тов. 
Дитрих борется за звание комму
нистической, и дела у нее идут 
хорошо. Дружный коллектив за 
несколько месяцев выполнил 
большой объем раоот. По плану 
намечалось сдать общежитие в 
експлуатадию в декабре, а осталь
ные сооружения несколько позже. 
Строители же решили весь комп
лекс сооружений завершить одно
временно.

Ьыполнить высокое обязатель
ство есть все возможности. В су
щности, бригада тов. Дитрих уже 
заканчивает работы, остались 
мелкие недоделки. И все-таки 
сдача жилого комплекса может 
задержаться. Бригада тов. Дит
рих вырвалась вперед, а осталь
ные плетутся в хвосте.

Сейчас, когда стройка идет к 
финишу, осооенно остро ощуща
ются недостатки, копившиеся ис
подволь, незаметно, ини-то и ви
сят тяжелым грузом на плечах 
С1роителеи, день за днем замедляя 
земпы раоот.

Строители производят тепло
изоляционную засыпку перекры
тии столовой, по им нельзя по- 
настоящему развернуться. Пере
возка шлака организована очень 
плохо. Такое положение возник
ло не сегодня, а два— три месяца 
назад. Но сейчас нехватка такого 
недефицитного материала, как 
шлак, стала особенно нетерпимой.

Строителям все чаще прихо
дится сталкиваться с фактами 
очковтирательства. В путевом ли
сте шофера тов. 1раоина указано, 
,что им доставлено 6 куоометров 
шлака. Проверка показала, что 
завезено этой машиной всего 
лишь 4,8 куоометра. Такой «учет» 
вводит в заблуждение, создает 
путаницу, наносит ущерб делу.

Немало недостатков у отделоч
ников седьмого управления. Так, 
в зале столовой, стремясь выпол
нить «свою» работу, отделочники 
разрушили часть кирпичнои клад' 
ки подпольной канавы.

К о г д а  идут
Наступили холода, и электрики 

справедливо жалуются на плохие 
условия работы. Этого могло не 
случиться, если бы отделочники 
вовремя позаботились навесить 
двери, остеклить оконные пере
плеты.

Мастер же тов. Шаронова заяв
ляет:

— Дверей пока нет, а стекло 
только получили...

Но, пожалуй, хуже всего с суб
подрядчиками. Серьезно отстают 
«Сантехмонтаж» и УНР-676, Хо
тя траншеи подготовлены, но 
прокладка труб канализации, во
допровода, теплотрассы, монтаж 
оборудования до сих пор не на
чат. А сроки проходят....

Медлительность проявляет и за
казчик —  отдел капита л ь н о г о 
строительства горисполкома (на
чальник тов. Орлова). Для сто
ловой пока не поступили грузо
вой лифт, газовые плиты.

Не решен вопрос о снабжении 
общежития электроэнергией. Но 
проекту электроэнергия в обще 
житие должна поступать по под
земному каоелю. Но в последнее 
время все чаще почему-то стали 
говорить о воздушной линии, Ха
ким ооразом, существует две точ
ки зрения, а окончательного ре 
шения пока нет.

В бригаде тов. Дитрих каждый 
день подводятся итоги раоогы, 
люди прикидывают, когда можно 
переходить на другую стройку, 
при этом с горечью перечисляют
ся непредвиденные раооты, кото
рые потреоуют дополнительных 
трудовых за1рат. инова недоо- 
рым словом вспоминают работни
ков заводов жедезооетонных из' 
делий и деревооОделочного, кото
рые все еще недостаточно удв' 
ляют внимания качеству своей 
продукции. Потолочные панели 
«шестипустотки» имеют отступ
ления в размерах. При укладов 
между ними ооразовались щели. 
Теперь эти щели придется заде 
лывать, как оыло при укладке 
подушек фундамента, которые 
имели разницу по высоте около 
Ь— 4 сантиметров. Тогда' фунда 
мент «съел» около полутора де
сятков куоометров раствора. При 
соорке крыши за счет слишком 
шероховатой поверхности плит 
вместо б,Ь тонны пришлось израс
ходовать вдвое Оольше битума.

Крепко подвели и деревообра- 
ботчики. Дверные коробки они 
сделали на целых 14 сантиметров

не в ногу
короче, чем предусмотрено проек
том. Чтобы ликвидировать образо
вавшиеся просветы, приходится 
в кирпичных стенах вырубать 
гнезда и укладывать деревянные 
подушки. Если учесть, что разме
ры коробок занижены не в двух 
или трех дверных проемах, а в 
тридцати, то нетрудно подсчитать, 
какие затраты придется понести. 
Невысокое качество продукции и 
техническая небрежность сильно 
отражаются на себестоимости 
строительства.

Таким образом, приведенные 
факты показывают, что несогласо
ванность строителей и субподряд
чиков тормозит выполнение взя
тых социалистических обяза
тельств.

Рейдовая бригада «Красно
го Октября»: Р. Капитонова, 
учительница; Р. Мсоева, м а
стер; Г. Прахт, инспектор 
гороно; А. Фарафонов, со
трудник редакции газеты 
«Красный Октябрь».

В мастерской индивидуально
го пошива обуви артели «Швей
ник» отлично трудится бригада, 
которой руководит А. Ц, Пав
лов. Его бригада освоила пошив 
утепленной обуви и системати
чески перевыполняет норму вы
работки. Сам тов. Павлов зад а
ние выполняет до 160 процентов. 

☆  ‘
НА СНИМКЕ: тов. Павлов за 

работой.
Фото А. Шувалова.

ЭХ“

Б л а го р о д н ы е  ЛЮДИ

И З  нашей П О Ч Т Ы
^  Спасибо тимуровцам. Я — ин

валид второй группы. Уже шесть 
Лет оолею острым ревматизмом. 
Д аж е одеться сама не могу,—пи
шет в редакцию тов. Сорочкина 
3. J1., — но мне помогают тиму
ровцы пятого класса средней шко
лы № 34. В комнате тепло и чи
сто. Мальчики починили стулья, 
девочки помогают по хозяйству. 
Спасибо, дорогие мои ребята — 
Полозов, Султанова, Курников, 
Самсонов, Миронова. Доорым сло
вом я вспоминаю родителей, су
мевших воспитать таких отзывчи
вых, трудолюбивых детей.

j a  свою дочь я спокойна — она 
в хороших руках, учится в школе- 
ингсрнате.

ф  Тов. Голиков с возмущением 
сооощает в редакцию: «На улицах 
Совхозной и Рудниковой весной и 
осенью огромная «миргородская» 
лужа. Пожалуй, еще хуже — на
стоящее месиво грязи. Дети в 
школу пробираются с трудом. Не 
пора ли олагоустроить этот угол?»

+  Жильцы Тюревкины (улица 
Фрунзе, 82) систематически нару
шают правила внутреннего распо
рядка двора и улицы. Принадле
жащие им куры бродят без при
смотра, загрязняют двор. Далее в 
своем письме тов. Григорьева с 
возмущением рассказывает« это

эта же семья грубит соседям, ве
дет себя вызывающе. «Ненодоба- 
ет себя так вести советским лю
дям», — пишет в заключение тов. 
1 ригорьева.

ф  Группа жителей поселка 06- 
разцовская площадка жалуется на 
недостаток воды на третьих и чет
вертых этаж ах жилых домов. Ад
министрации нефтеперерабатываю
щего завода и «Водоканалтреста» 
должны принять меры к уст
ранению этого недостатка в быту 
трудящихся.

Передавая синий конверт, 
почтальон сказал:

*— Вам письмо из Минска. 
Не забывает вас сынок.

Мария Федоровна улыбиу-* 
лась:

—  Спасибо.
Сюда, на улицу Степана Ра

зина, в небольшой домик под 
№ 9 часто приходят такие 
письма, хотя у Ермаковых в 
Минске нет родственников... 
Но почтальон не оговорился. 
Степан Митько из Минска — 
приемный сын Ермаковых,

Случилось это восемнадцать 
лет назад. В ту пору над стра
ной полыхал пожар войны. 
Семья Ермаковых жила тогда в 
небольшой деревушке рядом с 
больницей. Однажды сюда 
привезли эвакуированных детей.

Женщины со слезами на 
глазах смотрели на исхудав
ших детишек, стараясь лаской 
и добрым словом смягчить их 
недетское горе. Среди ребят 
был одиннадцатилетний смуг
лый мальчик. Звали его Степа. 
Степа в дороге перенес тяже
лую болезнь и был слабень
ким и грустным. Его мать, 
сестренки остались там, дале
ко, на захваченной врагом тер
ритории. В незнакомой больни
це ребенок тосковал, часто
ПЛс1Кс1Ля

Степа сдружился с младшим 
. сыном Ермаковых— Колей, стал 

заходить с ним в избу, Ер
маковы, люди простые, ду
шевные, встречали Степу при
ветливо. Мария Федоровна то 
угостит мальчика вкусным мо
локом, то сменит на нем изно
сившуюся рубашонку. А Иван 
Федорович, завхоз больницы, 
охотно брал с собой Степу 
в лес за дровами.

Так Степа стал своим в 
семье Ермаковых,

Когда детей из больницы 
увозили дальше на восток, ис
пуганный мальчик прибежал к 
Ермаковым.

Иван Федорович, потрепав 
мальчугана по щеке, сказал:

—  Никуда ты не поедешь, 
живи у нас...

Вскоре на фронт ушли Иван 
Федорович, старший брат Ми
хаил. Опустела изба Ермако
вых. Трудно стало Марии Фе
доровне с тремя детьми. Но ре
бята были на редкость друж
ными, трудолюбивыми. Они 
работали в колхозе, помогали 
матери в домашних делах.

Так и дожили до радостного 
дня Победы. С войны верну
лись отец и сын. Гадостно бы
ло в семье Ермаковых, счаст
лив был и Степан,

Но скоро потянуло его в род
ные края, не терпелось узнать, 
живы ли мать, сестренки. Но
вые родители посоветовали ему 
написать домой письмо. Степа 
так и сделал. Скоро пришел 
ответ -— мать была жива и 
звала его в родной дом.

Тяжело было на сердце у 
Степана, когда пришлось рас
ставаться с семьей Ермако
вых. Сколько хорошего сдела
ли они для него!

Прошли годы. Степан возму- 
. жал, приобрел профессию шо
фера, обзавелся гсемьей. Но и 
теперь о« не забывает о бла
городных людях, которые по
могли ему в трудную пору 
жизни.

Вот почему так часто в дом 
Ермаковых приходят письма 
из далекого Минска,

А. Иванов.

С М Е Л ЫЙ  П О С Т У П О К
6 ноября, в 19 часов, жители 

села Кашпир Ожиганов и М аль
цев, будучи в нетрезвом состоя
нии, поссорились и совершили 
убийство граждан Багирова и 
Александрова, после чего скры
лись. От работников милиции об 
этом стало известно дорожному 
мастеру 7-й дистанции пути И ва
ну Дмитриевичу Оргеткину, кото
рый в это время дежурил по 
станции Кашпир.

В зале ожидания станции Каш
пир Оргеткин заметил двух граж 
дан, которые показались ему по- 
й03£ВДедишп* й цо приметам,

сообщенным работниками мили
ции, были похожи на тех, которые 
совершили убийство.

В 21 час к станции Кашпир по
дошел пригородный поезд Сыз
рань—оуровка, на который неиз
вестные и сели, а за ними после
довал тов. Оргеткин. На станции 
Кубра у подозрительных пассажи
ров проверили билеты, их не ока
залось. Тогда тов. Оргеткин их 
задержал, но неизвестные, как 
только поезд тронулся, на ходу 
выскочили из вагона. Воспользо
вавшись стоп-краном, тов. Оргет
кин остановил поезд и водворил

неизвестных в вагон, а потом до 
ставил на станцию Кашпир, где и 
сдал работникам милиции.

Задержанные оказались Ожига- 
новым и Мальцевым, которые аре 
стованы и привлечены к уголов 
ной ответственности.

Прокуратура города возбудила 
ходатайство о поощрении дорож 
ного мастера тов. Оргеткина за 
смелость, проявленную во время 
задержания убийц.

В. Андреев,
прокурор города, 

младший советник юстиции.

К С ЪЕЗДУ УЧИТЕЛЕЙ

Используем 
производственный 

опыт учащихся
Коллектив нашей школы актив

но перестраивает преподавание 
учебных дисциплин в соответст
вии с законом об укреплении свя
зи школы с жизнью.

Учителя знакомятся с техно^ 
логией производства,, оборудова
нием и организацией труда в де
по станции Сызрань 2-я, завода 
пищевых концентратов, с тем. 
чтобы на уроках теснее увязать 
теорию с практикой. Такие пре
подаватели, как И. Н. Лысенко, 
А, М. Толовинов. А. И. Кузнецов 
все шире используют на уроках 
знания и навыки, полученные 
учащимися на производстве, опи
раются на их личные наблюде
ния и жизненный опыт.

Так, на одном из уроков химии 
в 10 классе (учитель Н. Н. Лы
сенко) слесарь Геннадий Савен
ков сделает сообщение о зависи
мости свойств сплавов от их 
структуры, а работник бетонного 
завода Александр Пименов рас
скажет об использовании силика
тов в строительном деле.

Используется опыт учащихся- 
производственников и на уро
ках физики (.учитель А. М. Голо- 
винов) при изучении генератора 
постоянного тока, паровой маши
ны и т. д.

При повторении материала по 
физике в 10 классе были заслу
шаны рефераты учащихся «Ра
диоприем и радиопередача». «Теп
ловые машины».

На уроках физики, химии, ма
тематики все чаще решаются за
дачи производственного характе
ра.

. Учащиеся помогают школе в 
починке и изготовлении прибо
ров. Семиклассник Александр Ро
манов исправил электрофон, а 
выпускник школы Геннадий Без
бородов смонтировал усилитель 
для школьного радиоузла.

Руками учащихся изготовлено 
много учебно-наглядных пособий 
по математике, физике и химии.

Как показывает практика, ус
пех использования опыта рабочей 
молодежи на уроках зависит от 
того, насколько учитель хорошо 
знает производство, на котором 
работают учащиеся. Систематиче
ское изучение производства, тех
ники, экономики открывает боль
шие возможности для улучшения 
учебно-воспитательного процесса в 
школе рабочей молодежи.

Н. Николаева, 
директор школы 

рабочей молодежи № 8.

ДОКЛАД ДЛЯ РОДИТЕЛЕЙ
В пятом классе «б» средней 

школы № 1 состоялось родитель
ское собрание. На нем классный 
руководитель А. Н. Синицын под
вел итоги прошедшей четверти, 
ознакомил родителей с успевае
мостью их детей.

Участники собрания вниматель
но прослушали доклад на тему: 
«Помощь родителей детям при 
выполнении домашних заданий».



К предстоящему визиту главы Советского правительства 
товарища Н. С. Хрущева во Францию

А. И. Микоян в Мексике 
Алжирские патриоты борются против колонизаторов

Ф ранц узская  общественность приветствует  
предстоящий визит Н.  С. Хрущева

Корреспондент ТАСС В. Сысое
ва сообщает:

Письма, поступающие в посоль
ство СССР в Париже в связи с 
предстоящим визитом главы Со
ветского правительства Н. С. 
Хрущева во Францию, свидетель
ствуют о том, что французская 
общественность приветствует ус
тановление личного контакта меж
ду государственными деятелями 
двух стран как предпосылку для 
укрепления их дружественных от
ношений и для дальнейшего ос
лабления международной напря
женности.

Муниципальные советы различ
ных городов приглашают Н. С. 
Хрущева к себе, прогрессивные 
профсоюзы, самые различные ас
социации выражают пожелание 
организовать с ним встречи.

В письме муниципального сове
та города Пор-де-Бук (департа
мент Буш-дю-Рон) говорится, что, 
приглашая главу Советского пра
вительства посетить этот город, 
совет выражает чувства глубокой 
симпатии к Советскому Союзу, к 
великому советскому народу и к 
самому Н. С. Хрущеву, являюще
муся неутомимым борцом за мир.

Мэр старинного французского 
города Авиньон Дюффо сопро
вождает свое приглашение пред
ложением развивать . дружеские 
связи между советскими и фран
цузскими городами.

Мэр одного из крупнейших ра
бочих пригородов П арижа — го
рода Иври-Сюр-Сен Ж орж  Мар- 
ран — подчеркивает в своем пись
ме, что население готовится с ра
достью встретить Н. С. Хрущева.

Приглашения поступили от му
ниципального совета другого па
рижского пригорода Шуази-ле- 
Руа, являющегося родиной покой
ного ныне старейшего деятеля 
французского рабочего движения

Марселя Кашена,- а также автора 
«Марсельёзы» Руж е де Лиля. От 
муниципальных советов городов 
Драней (департамент С ена),Ш ам- 
паньоль (департамент Ю ра), Бо- 
кер (департамент Гар) и других 
Мариус Куломб—мэр города Кар- 
керанн (департамент Вар) посы
лает приглашение Н. С. Хрущеву 
от имени 40 мелких коммун, рас
положенных на Лазурном берегу, 
заявляя, что, по его мнению, гла
ва Советского правительства дол
жен познакомиться не только с 
крупными городами Франции.

«Ваш приезд позволит сде
лать новый шаг вперед по пути к 
ликвидации международной на
пряженности», — говорится в 
письме генерального секретаря 
входящего в ВКТ объединения 
профсоюзов металлистов париж
ского района Андрэ Люнэ. Объ
единение профсоюзов департамен
та Буш-дю-Рон, также входящее 
в ВКТ, указывает, что все трудо
вое население этого департамен
та хотело бы приветствовать 
Н. С. Хрущева. «С большим удов
летворением мы узнали о Вашем 
скором приезде во Францию, — 
говорится в письме этого объеди
нения. — Подобные контакты мо
гут лишь способствовать ослаб
лению международной напря
женности и развитию взаимопони
мания между народами».

Некоторые города направляют 
свои приглашения не в посольст
во СССР, а непосредственно в 
Москву в адрес Н. С. Хрущева, 
другие — в канцелярию прези
дента Французской Республики.

«Ясно, что подавляющее боль
шинство французов независимо, от 
их политических взглядов, — пи
шет газета «Юманите», — радо 
приезду Хрущева, который они 
рассматривают как решающий 
шаг по пути разоружения и мира».

ПРИ БЫ ТИЕ А. И. МИКОЯНА В  МЕКСИКУ
МЕХИКО, 19 ноября. (ТАСС). 

Вчера в столицу Мексики для от
крытия выставки достижений Со
ветского Союза в области науки, 
техники и культуры прибыл пер
вый заместитель Председателя 
Совета Министров СССР, А. И. 
Микоян и сопровождающие его 
лица.

А. И. Микояна встречали ми
нистр иностранных дел Мексики 
Мануэль Тельо, министр про
мышленности и торговли Рауль 
Салинас Лосано и другие офи
циальные лица, а такж е посол 
СССР, в Мексике В. И. Базыкин и 
сотрудники советского посольства.

На аэродроме для встречи вы
сокого гостя собрались многие ¡ки
тели мексиканской столицы.

Под непрерывные возгласы: «Да 
здравствует Советский Союз!», 
«Добро пожаловать в Мексику!» 
А. И. Микоян и сопровождающие 
его лица направляются в здание 
аэропорта. Здесь А. И. Микоян 
делает запись в книге почетных 
посетителей.

После этого А. И. Микоян сде
лал заявление, в котором, в част
ности, говорится:

— Много мы читали и слышали 
о Мексике, ее славной истории, ее 
древней цивилизации, о мексикан
ском народе и его борьбе за не
зависимость и свободу. Поэ+ому 
понятно то волнение, которое мы 
чувствуем сейчас, впервые всту
пая на мексиканскую землю.

Я прйбыл по решению своего 
правительства на открытие совет
ской выставки в Мексике. Мы по
лагаем, что эта выставка поможет 
лучшему пониманию мексиканским 
народом наших достижений в об
ласти науки, техники и культуры.

После этого А. И. Микоян и со
провождающие его лица направ
ляются к автомашинам. Н а всем 
пути .следования, гостей приветст
вуют жители мексиканской сто
лицы. Они непрерывно скандиру
ют: I «Добро пожаловать к нам, в 
Мексику!», «Да здравствует Со
ветский Союз!».

ВО ЕННЫ Е Д Е Й С ТВ И Я  В А Л Ж И Р Е
В коммюнике верховного ко

мандования Алжирской нацио
нально - освободительной армии о 
военных действиях в Алжире 13 
и 14 ноября говорится, что меж
ду частями алжирской нацио
нально-освободительной армии и 
французскими колониальными вой

сками имело место семь сраж е
ний. Алжирские партизанские от
ряды совершили несколько вне
запных нападений на позиции и 
казармы французских войск и по
лиции. Убито 109 и ранено 40 
французских солдат и офицеров.

(ТАСС).

ПРОТЕСТЫ ПРОТИВ РОСТА ЦЕН В ЗАПАДНОЙ ГЕРМАНИИ
ФРГ, бундестага и баварскогоРуководство баварского отделе

ния объединения профсоюзов З а 
падней Германии выступило с ре
шительным протестом против не
прерывного роста цен.

Как сообщает газета «Зюддей- 
че Цейтунг», правление отделения 
потребовало от правительства|

ландтага предпринять срочные ме
ры, чтобы остановить дальнейший 
рост цен. Профсоюзное руководст
во Баварии потребовало от бон
нского бундестага принятия зако
на против «взвинчивания цен».

(ГАСС).

ЮРИДИЧЕСКАЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ

Продолжительность очередного отпуска

Румынская Народная Республи
ка. В Бухаресте открыта первая 
румынская выставка товаров на
родного потребления. На ней пред
ставлено свыше 20 тысяч экспо
натов — предметы домашнего 
обихода, холодильники, велосипе
ды, обувь, посуда, изделия пище
вой промышленности Румынии 
Цель выставки — учет запросов и 
потребностей покупателей к пред
стоящему торговому сезону 1960 
года.

Выставку посещает ежедневно 
до 12 тысяч человек.

НА СНИМКЕ: в павильоне вы
ставки.

Фото Ю. Бармина.
(Фотохроника ТАСС).

# -

Р А С КР Ы ТИ Е  
КОНТРРЕВОЛЮ ЦИОННОГО  

ЗАГОВОРА НА К У Б Е
Полицейские власти Кубы, как 

сообщает агентство Синьхуа, рас
крыли контрреволюционный заго
вор, ставивший целью сверже
ние кубинского правительства. 
Центр этой заговорщической ор
ганизации, передает агентство, на
ходится в американском городе 
Майами.

Полицейские власти Кубы сооб
щили, что ими арестовано 8 
контрреволюционеров, при этом 
обнаружено большое количество 
боеприпасов и различных секрет
ных документов (ТАСС).

РЕФОРМА НАРОДНОГО 
ОБРАЗОВАНИЯ 

В ГВИНЕЙСКОЙ РЕСПУБЛИКЕ
Национальное собрание Гви

нейской Республики единодушно 
одобрило доклад о реформе си
стемы народного образования, 
представленный парламентской ко
миссией по вопросам просвещения. 
Реформой предусматр и в а е т с я 
введение в стране всеобщего бес
платного обучения детей в возра
сте от 7 до 15 лет.

В докладе подчеркивается, что 
реформа преследует цель помочь 
воспитанию молодого поколения 
в духе свободы и независимости.

(ТАСС).

Очередной отпуск предоставляет, 
ся рабочим и служащим на 12 
рабочих дней с добавлением вы
ходных дней, приходящихся на от
пускное время. Однако для неко
торых категорий рабочих и слу
жащих установлены удлиненные 
отпуска.

Например: директорам школ и 
педагогических училищ, заведую
щим учебной частью, преподавате
лям, пионервожатым и школьным 
инспекторам предоставляется от
пуск продолжительностью 48 ра
бочих дней, лаборантам—24 рабо
чих дня, работникам с ненормиро
ванным рабочим днем—24 рабочих 
дня.

Согласно распоряжению Совета 
Министров СССР от 7 июля 1956 
года, на лиц, работающих на про
изводстве, в учреждениях и орга
низациях и допущенных к экзаме
нам в порядке экстерната за се
милетнюю школу и на аттестат 
зрелости, распространено действие 
распоряжения Совнаркома СССР 
от 21 июня 1945 года «Об отпус
ках на период выпускных экзаме
нов для лиц, обучающ ихся, в 
школах рабочей молодежи», соглас
но которому для лиц, работающих 
на производстве и обучающихся 
в школах рабочей молодежи, на 
период выпускных, экзаменов пре
доставляются следующие допол
нительные отпуска с сохранени
ем заработной платы: для десяти
классников —1 20 рабйчих дней, 
для семиклассников — 15 рабо
чих дней.

В соответствии со статьей 2 
Указа Президиума Верховного Со
вета СССР от 15 августа 1955 го
да «Об отпусках и условиях тру
да подростков» для рабочих и 
служащих, .не достигших 18 лет, 
установлена продолжительность 
отпуска один календарный месяц.

Однако это требование закона 
некоторыми руководителями пред
приятий и строительных организа
ций города Сызрани нарушается: 
отдельным подросткам отпуск 
предоставляется менее календар
ного месяца. Например, начальни
ком электромонтажного управле, 
ния тов. Кащеевым 3 марта 1959

года подростку Виктору Тезикову 
был предоставлен отпуск на 24 
рабочих дня. Допущено наруше
ние и в другом случае. Из зарпла
ты подростка Вячеслава Родина 
1942 года рождения с октября 
месяца 1958 года и по май 1959 
года производили удержания на
лога за бездетность.

Начальником Сызранской рем- 
стройконторы тов. Мельниковым- 
подросткам Павлову и Нагулеву 
предоставлен отпуск на 12 рабочих 
дней, а подросткам Кузину, Волт 
ченкову и Дж алееву—на 24 рабо
чих дня каждому.

Рабочим и служащим, поступа
ющим в заочные учебные заведе
ния или заочные отделения при 
высших учебных заведениях, пред
приятия и учреждения могут пре
доставлять дополнительные деся
тидневные отпуска бе .̂ сохранения 
заработной платы.

Лицам, допущенным к прием
ным экзаменам в аспирантуру с 
отрывом от производства,- предо
ставляется месячный отпуск с со
хранением заработной платы.

Лица, работающие в особо вред
ных предприятиях, пользуются до
полнительными отпусками. Про
должительность такого отпуска 
устанавливается соответствующие 
ми списками по профессиям в за 
висимости от вредности условий 
труда.

Досрочный вызов работника из 
отпуска, поскольку это влечет за  
собой разделение отпуска на части, 
может иметь место только по со
глашению администрации с ра
ботником.

В случае непредоетавления адми
нистрацией основного йли допол
нительного отпусков работнику 
предоставляется право получить 
денежную компенсацию. Если оче. 
редкой отпуск не был использован 
в данном году не по вине трудя
щегося, и трудящийся не получил 
за него компенсацию, то в следую
щем году он должен быть прод
лен на неиспользованный срок. Со
единение отпусков более, чем за 
два года не допускается.

А. Шульгина, 
юрист 1-го класса.

Энциклопедия по автоматике
Госэнергоиздат приступил к вы

пуску новой энциклопедии по ав
томатике.

Энциклопедия обобщит самые 
ценные отечественные и мировые 
достижения техники в области 
измерений, контроля и автомати
зации. Она охватит все отрасли 
народного хозяйства и явится уни
версальным изданием, предназна
ченным для инженеров, техников, 
квалифицированных рабочих, на
учных работников и студентоз.

Каждому вопросу посвящен ряд 
статей, которые печатаются на 
отдельных листах. Их можно груп
пировать в любом удобном для 
читателя порядке, пополнять но
выми листами и заменять уста
ревшие. Энциклопедия будет по
полняться непрерывно в течение 
многих лет. Поэтому она будет 
«вечно» молодой.

Такая форма выпуска практиче
ски зарекомендовала себя в ми
ровой практике.

К аж дая тема открывается вве
дением, излагающим общие теоре
тические основы. Далее дается по
дробное описание конструкций 
приборов, расчетных данных, 
схем и т. д.

Ежегодно будет выходить 12 
выпусков энциклопедии. Первые 
выпуски ее посвящены ,,автомати
ческому регулированию, телемеха
нике, моделирующим устройствам, 
измерению очень высоких темпе
ратур и другим вопросам. Подпис. 
чики смогут получить эти выпуски 
в первой половине будущего года.

(ТАСС).

Редактор А. Г. БЕКАСОВ.

В' театре и нино:
ДРАМТЕАТР. 21 ноября. «Ше

стой этаж». 22 (днем) «Дали не
оглядные...», вечером «Начало 
жизни». Нач. в 12 и 8 час.

«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ». 
«Мамлюк». Нач. в 9, 10-50, 12-40, 
2-30, 4-30, 6-20, 8-10, 10.

«ЗВЕЗДА». «Покушение». Нач. 
в 9, 10-35, 12-10, 1-45, 3-20, 4-55, 
6-30, 8-05, 9-40.

ИМ ЕНИ ЛЕНИНСКОГО КОМ- 
СОМОЛА. «Домик под скалами». 
Нач. в 10, 11-50, 1-40, 3-30,7-10,9. 
В 5-20 «Н. С. Хрущев в Америке».

«ДРУЖ БА». «Алло, вы ошиб
лись номером». Нач. в 5, 7, 9.

«РОДИНА». «Богатая невеста».

АТЕЛЬЕ АРТЕЛИ 
«КОЛЛЕКТИВНЫЙ ТРУД»

принимают заказы 
на пошив и реставрацию муж
ской и дамской верхней одеж
ды, пошив легкого дамского 
платья и других видов швей
ных изделий.

Адреса ателье: ул. Ватути
на, 34; Набережная, 51; Стан
дартные дома нефтяников. 

( 3 - 2 ) .

ДОРОЖНО
ЭКСПЛУАТАЦИОННОМУ 

УЧАСТКУ № 273 
требуются грузчики 

на автомашины.
Оплата сдельная. Справить

ся- г. Сызрань, Свердлова, 35.

Галицкий Евгений Константинович, 
проживающий на Кашпирруднике, 
ул. Пожарского, 23, кв. 1, возбуждает 
дело о расторжении брака с Галицкой 
Валентиной Куприяновной, проживаю
щей на Кашпирруднике, Рудничная. 13.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 5-го участка'^ г. Сызрани.

Адрес редакции, г. Сызрань, ул. К. Маркса, 93. Телефоны отделов партийной жи<ни — 2-95, культуры и быта _ 2-95
п;>омышленн<> тианпюптного — 4 -28, секретариата —■ 6-38. 

Сызранская типография «Красный О.чыО^ь« 1ел. 0 17.

Михайлова Лидия Павловна, прожи
вающая в Сызрани, Желябова, 5«в». 
возбуждает дело о расторжении брака 
с Михайловым Александром Васильеви
чем, проживающим в Сызрани, Красно
армейская, 152«в».

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 4-го участка г. Сызрани.

Дунаев Василий Лазаревич, про
живающий в Сызрани, ул. - Обороны, 
23, возбуждает дело о разводе с Вдо
виной Екатериной Васильевной, прожи
вающей там же.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка г. Сызрани.
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